

DISCURSO DEL PROFESOR GARY SMITH CON MOTIVO DE LA ENTREGA DEL TITULO DE DOCTOR HONORIS CAUSA DE LA UNIVERSIDAD DEAKIN OTORGADO AL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA DE URUGUAY DR. TABARE VAZQUEZ

Su Excelencia, Dr. Tabaré Vázquez Presidente de la República Oriental del Uruguay, Señores Ministros, Señor Embajador de Australia Noel Campbell y distinguidos invitados de las instituciones académicas, ANII y de la industria. Quiero expresar un reconocimiento especial al ex -Embajador en Australia Dr. Ricardo Varela por su apoyo y guía especialmente en favor de nuestro compromiso y relaciones con Uruguay.

Es un gran honor estar aquí representando a la Universidad Deakin en esta ocasión especial.

El título de Doctor Honoris Causa de la Universidad Deakin es otorgado por los méritos del Presidente Vázquez y en reconocimiento de la importancia que le ha otorgado al desarrollo humano como un concepto holístico, especialmente en las áreas de educación y salud. Corresponde destacar varios logros:

- Lanzamiento del Programa “Un niño una computadora”- una iniciativa que se conoce como **Plan Ceibal**;
- El sostenido apoyo a ANII (Agencia Nacional de Investigación e Innovación) y su contribución extraordinaria en el desarrollo de la educación y de la investigación científica;
- Las medidas tomadas para que Uruguay se convierta en uno de los principales productores de energías renovables en el mundo;
- El Sistema de Cuidados para atender a personas de tercera edad y con capacidades diferentes;

y

- En forma más que destacada el cuidado de la Salud Pública claramente demostrado a través del compromiso para combatir el tabaco y el consumo de alcohol.

En relación a lo último, en un discurso a la Organización Mundial de la Salud (OMS) en setiembre del 2018 en Nueva York el Presidente Vázquez mencionó ““Nuestro liderazgo en la estrategia de salud radica en una normativa legal que se construye desde 2006, en acciones y medidas de consenso político y social que fomentan la información, la educación y promoción de conductas sanas”.

Uruguay y Australia - aunque tengan distintas historias coloniales – han seguido desarrollos paralelos desde la mitad del siglo XIX. Ambos países están basados en una

fuerte inmigración europea, y ambos han adoptado valores democráticos, legislación (“mandato de la ley”), la libertad de la prensa y un sistema público formal para resolver en forma pacífica los asuntos nacionales.

Como sociedades basadas en esos valores cada una ha enfatizado el derecho individual de cada persona de acceder a la educación así como a salud y vivienda para alcanzar una buena calidad de vida para todos. Además ambas naciones estuvieron al frente de la adquisición de derechos laborales en la forma de una jornada laboral de ocho horas y siendo asimismo los primeros países que le dieron a las mujeres el voto y el derecho a postularse al parlamento.

El primer periódico publicado en Uruguay en español y en inglés fue “La Estrella del Sur” en 1807. Los efectos políticos y sociales de (la no requerida) presencia Británica en estas tierras están entre las principales causas de la revolución de la independencia en Uruguay y en Argentina poco tiempo después.

Aunque los habitantes originarios de Australia se asentaron en el vasto continente más de 50.000 años atrás, nuestro país es joven cuando se lo compara con Uruguay. Por ejemplo los colonos solamente fundaron Melbourne en 1835 – cinco años después de vuestra primera Constitución.

La Universidad Deakin, establecida en 1974, es también muy joven especialmente teniendo en cuenta que UDELAR fue creada en 1848, la Universidad de Sydney en 1850 y la Universidad de Melbourne en 1853.

A pesar la corta historia de Deakin hemos obtenido algunos logros significativos. En el presente, Deakin está ubicada en el grupo de las mejores 200 universidades a nivel global, y figura en el número 49 dentro de las universidades creadas en los últimos 50 años. Deakin tiene un enrolamiento de 60.000 estudiantes de los cuales uno de cada cuatro proviene del exterior, principalmente de China, India e Indonesia. Hemos también incrementado en forma sustancial la investigación y publicaciones en varios campos del conocimiento.

El turbulento, complejo e incierto mundo de hoy en día obliga que la educación sea esencial y global. Aquellos países que tienen sólidas conexiones internacionales en educación también mucho se benefician de la investigación, la cultura y la diversidad. El comprender las culturas de otros pueblos es un ingrediente fundamental para un desarrollo social y económico pacífico.

Por lo tanto, no debe sorprender a ustedes el hecho de que estemos hoy aquí. El Rector de Deakin Profesor Jane den Hollander, visitó Brasil, Chile y Uruguay en el año 2016. Ella inmediatamente se sorprendió por las similitudes de nuestros dos países en términos de cultura, educación y modo de vida, sin mencionar la belleza natural de vuestras costas y ciudades.

El interés y compromiso hacia Uruguay desde entonces se ha acrecentado. En el 2016 firmamos un memorando de colaboración con el Ministerio de Ganadería, Agricultura y Pesca y ANII que seguidamente fue extendido con otro acuerdo de cooperación, creando

varias becas por año para estudiantes uruguayos para que cursen nuestro Master de Desarrollo Regional Sostenible. En forma simultánea firmamos acuerdos con las cuatro universidades que están aquí hoy presentes. Contando el nuevo grupo de estudiantes que comienza en el 2019 tenemos actualmente 13 estudiantes enrolados en el programa de Master y otro uruguayo de la UCU que recientemente se le otorgó la prestigiosa beca de Doctorado del Vicerrector de Investigación de Deakin.

Deakin es un miembro y contribuyente del Centro de Estudios Australianos y en conjunto hemos establecido nuestra primera oficina regional para América Latina en Uruguay y hemos nombrado un Director Regional para Latinoamérica de forma permanente.

Junto con la Universidad ORT estamos desarrollando un estudio comparativo muy importante entre Uruguay y Victoria en relación a los niveles educativos de primaria y secundaria. Junto con UDELAR y ORT, y DINAMIGE (Dirección Nacional de Minería y Geología) del Ministerio de Industria, Energía y Minería, respectivamente, hemos propuesto dos proyectos innovativos a INNOVAGRO.

Cuál es el futuro de Deakin en Uruguay? Idealmente esperamos un aumento en las actividades de investigación en Uruguay y colaboración con las industrias y empresarios de vuestro país para fortalecer e implementar innovaciones. Estas son algunas de las posibilidades que podemos explorar en los próximos meses como un cimiento de una larga y fructuosa colaboración con Uruguay cuyas bases ya han sido establecidas.

En las palabras de Nelson Mandela, educación es el instrumento más poderoso que puede ser utilizado para cambiar el mundo.

Es en este espíritu que invitamos al Presidente de la República Oriental del Uruguay Dr. Tabaré Vázquez a que se acerque para hacerle entrega del TITULO HONORIS CAUSA DE LA INIVERSIDAD DEAKIN.

Montevideo, 19 de noviembre de 2018